
• 村山上貯水池堤体強化に伴う周辺整備
工事（多摩湖西側堤防）が行われてお
ります。（令和5年度中完成予定。）

• 東大和市立第七小学校・第九小学校統
合検討会議が行われております。
（新校開校令和10年度２学期予定）

• 市内の回遊性向上や、広域移動におけ
る地域の経済活性化等を図るため東大
和市シェアサイクル実証実験を行って
います。（令和7年9月30日まで）

• 「東大和市東京街道団地地区まちづく
りプロジェクト」が進められています。
「生活の中心地」形成のため、現在、
複合商業施設を建設中です。(令和6年
度開業予定。)

• 空堀川上流雨水幹線整
備事業が進められてい
ます。(令和7年度工事
完了予定)

【討議資料】
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東大和市議会議員２期目 総務委員会 委員長を拝命

東大和市内の主な動き

東大和市議会議員と
して改選から半年余り、
２期目の責任を強く感
じております。
前期、初当選して１

年も経たずに、世界は
新型コロナウイルス感
染症により、パンデミ

ックがおこり、議員活動も大きく影響を受け
ました。また、その後のロシアのウクライナ
侵攻は国際的な安全保障に影響を及ぼし、我
が市も物価の高騰など大きな影響を受けてい
ます。
ＡＩなどのデジタル技術が急速に進んでき

ています。上手に活用し、市民の生活の質を
向上させる事が必要です。また、新型コロナ
ウイルス感染症をきっかけに気薄になってき
ている地域コミュニティを活性化させること
も重要です。
そして、何よりも大切なことは子供たちの

未来です。私たち大人は彼らに希望を支えな
くてはなりません。市民の皆様の協力を得な
がら、子供たちが輝く未来を築くため努力し
てまいります。
市民の皆様の声を大

切にし、共に東大和市
をより魅力的にしてい
く決意です。どうぞご
支援を賜りますようお
願い申し上げます。

総務委員会の委員長を拝命いたしまし
た。総務委員会では、主に防災・防犯、企
画、財政、政策、また、他の常任委員会に
属さない内容など、多岐にわたり管轄いた
します。管轄の請願・陳情の審査や所管事
務調査を行います。現在は、「これからの
50年、未来につながる施策（公共施設・ス
マートシティ・人材育成）」について、調
査を行っております。
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ご意見・ご要望はこちらから

現在、ホームページを再作成中！！

★令和５年６月定例会 一般質問★

★令和５年９月定例会 一般質問★

問 東大和市創業塾の詳細を伺う。
答 国の認定を受けた「東大和市創業支援等事
業計画」に基づき、商工会及び中小企業大学校
と連携し、平成27年度から実施している。
問 よりよい経済循環を生むための地域通貨の
導入について伺う。
答 地域経済活性化に結びついた事例があると
認識している。
要望 新規創業を目指す方も増えてきた。その
志を無駄にすることなく、和地市長の今後の市
政経営、地域経済の発展を大いに期待する。
問 市内全ての小・中学校に導入したコミュニ
ティ・スクールとは。
答 学校運営協議会が設置された学校を指し、
保護者や地域の方が様々な課題の解決に参画し
ている。
問 導入により期待される効果は。
答 地域の問題解決や災害などの緊急時に、学
校と地域が一体となって対応すること等が可能
となる。
要望 コミュニティ・スクールの一番の目的は、
子供たちの成長にある。貧困や児童虐待、教育
格差等の課題を解決する手段としても有効だと
考える。学校と地域が一体となり、子供たちと
向き合える環境が充実することを心から願う。

地域経済発展のための施策と
コミュニティ・スクールについて

財源創出と
民間企業等との包括連携協定について

要望 寄附者の思いを形にできる仕組み。今後
の資金調達の方法として活用することを強く要
望する。
問 市は民間企業等と包括連携協定を締結して
いる。子ども食堂などの連携を図っても良いと
考えるがいかがか。
答 民間事業者との連携については。調査・研
究をして参りたい。
問 武蔵大和駅前にスーパーマーケットがあっ
たが、現在はなく困っていると聞く。包括連携
協定により解決は図れないか。
答 地域課題として買い物支援については、高
齢化する中で、その課題や効果等を含め研究し
ていく。
要望 包括連携協定は、課題解決に有効な手段、
研究いただきたい。

問 財源創出のため新たな取組としての企業誘
致について伺う。
答 若者や女性の創業支援のほか、大きな土地
を必要としないデジタル系などの企業誘致につ
いて、調査・研究をしている。
問 クラウドファンディングの活用について伺
う。
答 クラウドファンディングは、具体的な事業
を示し寄附金を募るもの。今後検討してまいり
たい。

地域のこと

気になること

４年ぶりに市内各地で納涼祭や神社
の大祭が行われました。どこのお祭り
もコロナ前を上回る賑わいとの話を聞
きます。皆さん、楽しみにしていたん
だと思います。やはり、日本の祭りは
最高です。私も盆踊りを教えてもらい、
踊りました。(^o^)

９月定例会中に、決算特別委員会が開
催されました。令和４年の行政報告書を
見て気になったことがありました。それ
は、小学校、中学校ともに不登校が増え
ていること。小学校は令和３年度57人か
ら令和4年度は81人、中学校は令和3年
度95人から136人と大幅に増えている。
原因を含め、注視していきたい。


